
1

令和７年第１回定例教育委員会

令和７年１月２９日（水）午後２時３０分

江別市教育庁舎 大会議室

１ 報告事項

（１）教育財産の用途廃止及び移管について

（２）令和７年江別市はたちのつどいの開催結果について

２ 審議事項

（１）令和７年議案第１号

令和６年度江別市一般会計補正予算について

３ その他

○次回教育委員会予定案件について

○令和７年第２回定例教育委員会の日程について

出席者 教育長 黒 川 淳 司

委 員 須 田 壽美江

委 員 麓 美 絵

委 員 新 館 忠 義

委 員 兼 子 弘 詔

説明員 教育部長 佐 藤 学

教育部次長 新 山 千 穂

学校教育支援室長

堂 前 敦

総務課長 山 崎 浩 克

総務課主幹 鎌 田 和 仁

学校教育課長 稲 田 征 己

学校教育課参事 五十川 範 明

教育支援課長 水 口 武

給食センター長 三 浦 洋

生涯学習課長 田 中 紀 克

生涯学習課主幹 星 野 真

スポーツ課長 松 井 正 行

郷土資料館長 堀 井 修

郷土資料館参事 兼 平 一 志

記録員 総務課総務係長 伊 藤 麻 美

傍聴者 なし
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会 議 録

黒川教育長

黒川教育長

山崎総務課長

（開 会）

ただいまから、令和７年第１回定例教育委員会を開会いたします。

本日の議事日程は配付のとおりでありますが、開会前に確認いたしましたとおり、２の

審議事項（１）令和７年議案第１号 令和６年度江別市一般会計補正予算については、秘

密会で取り扱うこととし、議事の冒頭に行うことといたします。

会議に先立ち、本日の会議録署名人を兼子委員にお願いいたします。

それでは、議事に入ります。

＜秘密会につき会議録省略＞

委員会を再開します。議事に入ります。

１の報告事項（１）教育財産の用途廃止及び移管についての報告を求めます。

山崎総務課長お願いします。

報告事項（１）教育財産の用途廃止及び移管について、ご説明いたします。資料１ペー

ジをご覧ください。

現在、江別市立対雁小学校の学校林として管理している市有地につきまして、市では、

今後、工業用地として活用する方針でありますことから、教育財産の用途を廃止し、市長

部局へ移管することとなりました。

１教育財産の概要につきましては、表に記載のとおりであり、２行目、名称は、対雁小

学校 学校林、３行目、所在地は、江別市角山７３番２、この場所は江別第２工業団地内と

なります。

裏面２ページに図を掲載しておりますので、こちらをご覧願います。

まず、上段の位置図をご覧ください。右下に対雁小学校の位置を示しております。町名

としては見晴台となります。学校から北西側へ直線距離で約１.８キロメートル離れた角山

の江別第２工業団地の中に、学校林があるという位置関係でございます。

なお、対雁小学校の隣にある見晴台公園も図に示しておりますが、こちらは学校林の代

替地となる場所であり、この関係はのちほどご説明いたします。

次に、下段の現況図をご覧ください。写真中央のひし形の範囲が学校林として管理して

いる市有地であり、幅約４５０メートル、奥行き約４５メートル、面積約２万平方メート

ルといった規模でございます。

１ページにお戻り願います。

中段の２学校林の沿革でありますが、昭和１５年に地元個人から「公立対雁小学校記念

植樹用地」として畑２町歩の寄附申出があったのが起源となります。

その後、植樹により林が形成される一方で、昭和５３年には、地域一帯が市街化区域に

編入され工業専用地域となり、平成９年から１０年にかけて、隣接地が江別第２工業団地

として造成、分譲されました。

次に、３使用状況でありますが、対雁小学校における近年の使用状況といたしましては、

当該学校林において、５年生を対象とした森林環境教育の授業を、年１回、時期は６月か

ら７月頃に、貸切バスを利用することで実施してきておりました。

次に、４用途廃止及び移管でありますが、市から当該地の移管依頼がありましたことか

ら、教育部では当該地周辺の状況や、学校林代替地の面などから検討を行いました。

そうしたところ、当該地につきましては、周辺で企業立地が進んだことにより交通量が

多くなっており、児童の安全面を考えると、今後も学校林として使用し続けていくことは

難しいと判断いたしました。また、代替地の面につきましては、対雁小学校では、令和７

年度から学校に隣接する見晴台公園において、これまでどおりの授業を計画しており、公

園管理者である市建設部との間で学校林活動に関する協定も締結済みでありますことか

ら、代替地確保についても問題がないと判断いたしました。

このようなことから、当該学校林につきましては、市の依頼に応じ、教育財産の用途を

廃止して、市長部局へ移管するものであります。

次に、５移管日につきましては、本年３月３１日を予定しております。

以上です。
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終了 午後２時５５分

署名人（教育長） 黒 川 淳 司

署 名 人 兼 子 弘 詔

黒川教育長

星野青少年担

当主幹

黒川教育長

山崎総務課長

黒川教育長

ただいま報告のありました、教育財産の用途廃止及び移管について、質問等がございま

したらお受けします。

（質疑なし）

それでは、本報告について終了してよろしいですか。

（一同了承）

次に、報告事項（２）令和７年江別市はたちのつどいの開催結果についての報告を求め

ます。

星野青少年担当主幹お願いします。

報告事項（２）令和７年江別市はたちのつどいの開催結果について、ご報告いたします。

資料をご覧ください。

はたちのつどいの開催については、昨年１２月２０日開催の定例教育委員会にご報告し

ておりますが、１月１２日、日曜日に、江別市民会館において、３内容に記載のとおりは

たちのつどいを実施いたしました。

天候にも恵まれ、予定どおりの内容で開催しております。

また、令和５年１月開催まで、新型コロナウイルス対策として二部制などで開催してお

りましたが、令和６年１月から一部制で対象者が一堂に会するかたちで再開しております。

出席状況ですが、４「過去３か年の出席者推移」の表の右から２列目、令和７年の欄を

ご覧ください。

出席者数につきましては、男性３７６人、女性３６１人、合計７３７人で、 昨年より６

７人少なく、男女合計の出席率は５６．６パーセント、前年比５．６ポイントの減少と

なっております。詳細は資料のとおりです。

以上です。

ただいま報告のありました、令和７年江別市はたちのつどいの開催結果について、質問

等がございましたらお受けします。

（質疑なし）

それでは、本報告について終了してよろしいですか。

（一同了承）

続いて、３のその他に入ります。

次回教育委員会予定案件及び日程について、説明を求めます。

山崎総務課長お願いします。

次回の定例教育委員会の案件でございますが、報告事項として、令和６年度全国体力・

運動能力、運動習慣等調査の結果について、令和６年度江別市青少年文化賞等の表彰につ

いて、令和６年度江別市青少年スポーツ賞等の表彰について、令和７年度一般財団法人江

別市スポーツ振興財団の事業計画についてなどを予定しております。

また、次回の定例教育委員会の日程でございますが、２月１９日水曜日午後２時３０分

からと考えておりますが、各委員のご都合等はいかがでしょうか。

ただいまありましたように、次回の定例教育委員会は、２月１９日水曜日午後２時３０

分からということで、皆様よろしいですか。

（一同了承後）

以上をもちまして、第１回定例教育委員会を終了いたします。

（閉会）


